



Pro Sihltal

Jahrheft
Nr. 60/2010

Flüchtlingslager im Sihltal (1942–1945)

Krise und Krieg: Vom Ende der MSA zum Notspital
Das Lager Adliswil: Durchgangsstation für Hunderte
Die Flüchtlinge: Gerettet, aber interniert
Ernst Morgenthaler: Kommandant im Lager Gattikon
Wege der Flucht: Das Schicksal der Familie Neufeld
Distanz und Unbehagen: Das Lager und das Dorf
Kriegszeit in Adliswil: Ein Zeitzeuge erinnert sich
Reformiertes Engagement: Das Wirken von Pfarrer Ernst Kaul
Nach dem Krieg: Erinnern, Vergessen, Verdrängen
Jahresbericht Pro Sihltal 2009

Inhalt

Krise und Krieg: Vom Ende der MSA zum Notspital	1
Das Lager Adliswil: Durchgangsstation für Hunderte	3
Die Flüchtlinge: Gerettet, aber interniert	9
Ernst Morgenthaler: Kommandant im Lager Gattikon	15
Wege der Flucht: Das Schicksal der Familie Neufeld	17
Distanz und Unbehagen: Das Lager und das Dorf	20
Kriegszeit in Adliswil: Ein Zeitzeuge erinnert sich	23
Reformiertes Engagement: Das Wirken von Pfarrer Ernst Kaul	26
Nach dem Krieg: Erinnern, Vergessen, Verdrängen	29
Jahresbericht Pro Sihltal 2009	32